
 

令和 4年 11月吉日 

  

習志野市立袖ケ浦西小学校 

ＰＴＡ会長  佐藤 友枝 

 

第 2回代議員会が 10 月 13日(木)に書面にて開催されました。 

ご報告が多くありますので、以下ご覧頂きますようお願いいたします。 
 
【主な内容】 

・先生方より挨拶 ・報告事項 ・議題および承認事項 ・大久保東小学校展示会のお知らせ 

・PTA バレーボール部員募集のお知らせ 
 
■校長先生より■ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■教頭先生より■ 

  

 子供の話を「訊く？」「聞く？」「聴く？」 

校長 德武 義裕 

ＰＴＡの皆様、保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動に御理解・御協力いただき、

深く感謝申し上げます。新型コロナウイルス感染症については、かなり落ち着きを取り戻し

てきているように感じます。本校においても、保護者の皆様の御協力により、教育活動への

影響が最小限で済んでおりますが、まだまだ終息とは言えない状況ですので、引き続き感染

症拡大防止策に御協力いただきますよう、重ねてお願い申し上げます。 

さて、人とのコミュニケーションの基本は、まず相手の話を「きく」ことからだと言われ

ています。しかし「きく」には「訊く」「聞く」「聴く」の３種類あり、「きき方」を誤る

とよりよい関係が築けないこともあります。では、どのようにして相手の話を「きく」こと

ができればよいのでしょうか。 

「訊く」は、きき手が知りたいことを、きき手の必要や関心に応じてきき出し、問いただ

すきき方です。例えば、警察官が被疑者を訊問する、病院で医者が患者を問診するときの

「きき方」です。きき手の必要な情報を得るために、一方的に質問する自分本位のきき方で

はないでしょうか。 

「聞く」は、耳に入ってくる声や音を聞く、聞こえるということ。話し手の言葉を、きき

手は自分の都合に応じて聞く、場合によっては聞き流す「きき方」です。耳では話を聞きな

がら、別のことを考えたり、聞こえないのに聞いているふりをしたりすることが含まれてい

るきき方です。 

これらの二つのきき方は、相手や場の状況によって効率的かつ効果的ではありますが、相

手の気持ちを理解する必要がある場合や、相手との関係を深める場合には、適しているとは

言えません。 

では、「聴く」は、どうでしょうか。「聴く」は、相手の感じていること、言わんとして

いることを相手の枠組みに沿い、相手の立場に立って理解しようと耳を傾け、注意してきく

「きき方」です。語られている内容はもちろん、裏側に隠されている話し手の感情や、本当

に言いたい事を理解しようとする「きき方」と言えるでしょう。「聴」には、「耳」だけで

なく、「目」と「心」という字が入っていることからもわかります。 

３種類の「きき方」は、どれがよいというよりも、目的や場面に応じて使い分けていくも

のです。しかし相手が子供だとすると、事情はやや異なります。子供は言葉が拙く、自分の

思いを適切に表現できないことが、往々にしてあります。また、敢えて本当のことを言わな

いこともあるでしょう。私たち大人は、子供たちの気持ちに寄り添い、言いたくても言えな

い思いを汲み取ることのできる「聴く」を、より大切にしていくべきではないのでしょう

か。（自戒を込めて。でも、その前に妻の話も「聴」きたいと思います。） 

 

参考文献：星野欣生著「職場の人間関係トレーニング」金子書房 



 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■PTA 会長より■ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

よりよい教育環境を目指して 

       教頭 黒田みのり 

日頃より、学校教育にご支援ご協力いただき感謝申し上げます。 

先日、令和５年度から始まる『コミュニティスクール』についてホームページで紹介させ

ていただきました。学校と地域で連携、協力して子供たちのためによりよい学校づくりを目

指していきます。 

本校では、これまで日本語指導のためのボランティアを募り、昨年度は４名の方が日を変

えてお手伝いにあたってくださいました。子ども達にとっても担任にとっても個別に支援い

ただけたことは大変ありがたいことです。中には「英語は得意ではないけど、ひらがなや物

の名前を日本語で教えることはできる。」と参加いただいた方もいました。日本語が得意で

はない児童にとって、コミュニケーションがとれる場所があることで気持ちが軽くなり、表

情も明るくなります。 

 来年度よりこのようなボランティアのお願いを地域や保護者の皆様に積極的に行っていく

予定です。関心、興味があるもの、得意なこと等で子ども達のためにお手伝いいただけるこ

とがありましたら、ご協力いただけると大変ありがたいです。また、保護者の方からも「こ

んなことできます」ということがありましたらぜひ教頭までお知らせください。よろしくお

願いいたします。 

 

日頃よりＰＴＡ活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。 

今年度より中止しておりました行事の再開や子ども達の活動範囲も広がり少しずつではあ

りますが、コロナ禍前の生活が戻りつつあると感じております。  

 また、校長先生はじめ学校運営に携わる皆様のおかげで、子供たちが楽しい学校生活を送

れております。役員一同、今後このコロナ禍でどのような活動ができるか暗中模索しなが

ら、でき得る限りの活動を致して参りたいと考えております。  

今年も、残りわずかとなりますが子供たちの成長に負けずに役員一同、励んでいくので引

き続きよろしくお願い致します 

また、会員の皆様には 10 月 25 日より 3 日間、PTA 改革に関するアンケートにご協力

いただき誠にありがとうございました。 

頂きましたご意見を参考にし、より良い活動が出来るようにしていきたいと思っておりま

す。今後もアンケート等のご協力お願い致します。 



［ 報告・今後の予定 ］ 

 

１ 本部・会長より 

● PTA会員向けアンケート実施予定  

ポイント制度・免除制度・PTA 活動の見直しをするため、アンケートを実施します。 

※回答結果はHPの『PTA より』に掲載します。 

 

● 第 3 回企画運営委員会・代議員会【対面開催】のご案内 

企画運営委員会・代議員会は今年度【書面開催】の予定でしたが、【対面開催】で行う予定です。 

下記にて開催日程をご案内しますので、日程調整をお願いします。 

また、第 3回企画運営委員会と代議員会の変更に伴い、第 4回企画運営委員会と代議員会も 

日程を調整し【対面開催】で行う予定です。 

変更する日程がわかり次第ご連絡しますので、ご了承ください。 

 

第 3 回 企画運営委員会 11 月 21日（月） 

第 3 回 代議員会 12 月   5 日（月） 

場所：PTA 会議室にて   時間：9 時 30分より 

 

2 本部・内会長補佐より 

● 二学期～R5年 1 月までの行事予定 

□きらっとまつり 10/９ 

□ふるさとまつり 中止 

□マラソン大会事前コース整備 11/10（予備日 11/11） 

□和太鼓 in ならしの 中止 

□マラソン大会 12/1（予備日 12/2） 

□門松作り 12/18 

□どんど焼き R5.1/8 

□節分豆まき大会 R5.1/29 

 

● マラソン大会児童景品について 

現在アレルギーのある児童はいないため、今年度もリンゴジュースを配付します。 

 

3 本部・会計より 

● 中間監査について 

10 月 12日に中間監査を行いました。 

第 3 回企画運営委員会にて会計中間監査報告をさせていただきます。 

 

 

 

 



4 本部・書記より 

● 活動報告書について 

（提出期限） 

第 2 回：12月 21 日（水）（７月 22 日～12 月 21 日までの活動内容を報告） 

 

（報告担当者） 

会長、外会長補佐、内会長補佐、外副会長、内副会長、会計、青少年補導委員、各委員長、 

各専門部部長、各専門部の青連協出向者 

 

第 1 回活動報告書の提出ありがとうございました。 

引き続き、よろしくお願いいたします。 

 

5 学級委員長より 

● 臨時ベルマーク回収について 

６月に臨時回収のメールを送り、先日回収、仕分け、点数の確認を致しました。 

ロッテ、東京ワンタンの点数のみでは送料を下回りましたが、スミフルの２倍キャンペーンの

用紙についても一緒に送ってよいことになり、ベルマーク財団へ送付しました。 

 

6 選考委員長より 

● 役員選出について 

会長より、役員選出を保留にしてほしい旨連絡がありましたため、第一次選出の立候補者に保

留のメールを送信し、現在待っていただいている状況です。 

 

 

7 広報部より 

● 広報誌について 

後期広報誌発行日は令和 5 年 3月 6 日予定をしています。 

 

［ 議題および承認事項 ］ 

以下の議題について、第２回企画運営委員会にて意見交換し、第２回代議員会にて採決を

行いました。 

 

◇採決方法…Google フォームまたは書面 

◇回答者 …議決権を持つ代議員 26名（Google フォーム回答者 25 名 書面回答者 1 名） 

◇採決結果 

議題 承認 否認 

1 PTA バレーボール部復部について 21 5 

2 予備費の使用について 25 1 

3 継続議題について 26 0 

全ての議題について、過半数の承認をもって可決となりました。 

承認事項は以下の通りです。 

 



１ PTAバレーボール部復部について（本部・外副会長より） 

復部の承認をいただけましたので、来年度の市Ｐ連の大会へ出場することができ、また、

PTA保険の対象となりますので安心して活動することができます。ありがとうございます。 

使用させていただく PTA 会費については用途を明確にし、最小限の支出で活動したいと考え

ています。11 月より本格始動いたします。引き続き部員を募集しています。     

（添付資料①参照） 

2 予備費の使用について（本部・会計より） 

現在、学校に備蓄している地域の防災食は、習志野市が管轄していますので、学校が配布す

るものではなく、地域の方が被災した時に使用するものです。その中には児童の分も含まれて

いますが、児童専用の防災食ではありません。また、数に限りがあります。学校側としては防

災時に児童に優先的に配付できる防災食を用意したいと考えていると相談され、PTA から予備

費を使用し購入できないか検討しました。 

予算・長期保存を重点に考慮し、[主食＋水]のセットで購入します。（添付資料②参照） 

但し、転入生や来年度の新 1 年生からは個人で支払っていただきます。 

現在、主食に対してのアレルギーを持っている児童はいませんので、全員同じものを購入予定

ですが、アレルギー関係については個別対応も可能ですので、学校にお問い合わせください。 

その他の防災備蓄として、簡易トイレは市や学校での備えがあることや、いざという時はバケ

ツとビニール袋などで対応ができるのですが、食料の対応が難しいため防災食を考えています。 

 

下記のいずれかのセットを PTA の予備費 303,562 円より支出し、購入したいと考えています。 

なお、児童が在校中は学校で管理し、転出や卒業の際に配付する予定です。 

主食 セット価格 個数 金額 予備費残 

パン ￥５４１ １８８ ￥101,708 \201,854 

ごはん ￥４４７ １８８ \84,036 \219,526 

※金額は税込み 

※個数は児童数により変動 

 

 

 3 継続議題について（学級委員長より） 

（添付資料③参照） 

 

 

 

 

大久保東小学校 創立 60 周年展示会を 

10 月 29日～11月 12日まで市民プラザ大久保で開催しています。 

是非、ご観覧ください。 

袖西小は 2026年で創立 60 周年です。 



添付資料① PTA バレーボール部復部について 

 

現在休部中の袖西小 PTA バレーボール部について、複数の PTA 会員の方より活動を再開してほしいと要

望がありました。募集をかけたところ、現在まで９名の希望者が集まっています。 

保護者が横のつながりを持つことで、同じ悩みを持った人たちの心が少しでも穏やかになるようにという

気持ちも強くあり、バレーをしなくてもそこに行けば誰かがいて話ができる場を作りたいと考えました。 

それがいずれ『子供たちのため』になると考えています。 

習志野市内小中学校の PTA バレー部におかれましても、今年度はコロナ前と同様の活動を再開する予定

で大会も３年ぶりに実施されました。そのため、バレー役員や競技委員も活発に活動を再開していると PTA

連絡協議会からもお話がありました。PTA で活動することにより、市 P 連の大会に参加が可能となり、現在

加入している PTA 団体補償制度の補償対象にもなります。バレーボール部も PTA 活動のひとつです。会員

が安心して活動できる部にしたいと思います。 

 

会員の方のご要望にお応えできるよう、令和４年１０月から再開したいと考えます。 

 

１. 活動目的・内容 

●活動の目的  

 ・PTA 会員の親睦を深める 

 ・健康増進 

 ・PTA 活動への推進意欲を高める 

・市内大会・親善試合への出場 他校との交流・連帯意識を高める 

●活動内容 

 ・月曜１９時～２1 時 西小体育館にて活動予定 

 ・現在保管してある用具を使用し、可能な範囲での練習を行う 

 ・基本的な練習に加え、試合出場を目標とした実践的な練習を取り入れる（令和５年度より） 

   

2. 費用について 

休部前に活動していた時は 1 万円から３万円の予算だったと聞いています。 

内訳は、大会費、ボール費等の消耗品を主に支出していましたが、現状、ボール、ネット等の消

耗品、ユニフォームも状態がよく数もそろっているので、今年度中の再購入の予定はありません。 

予算は、来年度に関しては１万円とし内訳は、市内大会 5,000 円、親善試合 2,000 円等で運営し

ていきたいと思っています。 

次年度以降の予算申請の際は、前もって使用目的を明確にした上で申請し、部費を集めて補填で

きるところは補填していきたいと思います。 

〈令和４年度〉 

・休部前の用具を使用(状態が良いため新しいものを購入する予定はなし）  

・大会費（再開直後なので、今年度は出場予定はなし）  

〈令和５年度以降〉  

・用具等は劣化していくものは購入したいが、予算も最小限にして運用したい 

・大会費は、人数の状況などを考慮し単独もしくは合同（他校）での出場を検討し、合同の

場合は他校と割って精算（市 P 連バレーボール役員会の承認が必要） 



　として認めていただき、さらに西小を盛り上げていきたいと考えています。

学校名 人数 特典

津田沼小学校 11人 特になし

大久保小学校 10人 特になし

谷津小学校 23人 ２年間の活動で１ポイント　出席率７０％以上が必要

鷺沼小学校 3人 特になし

実籾小学校 11人 特になし

大久保東小学校 10人 役員・専門委員・市補導免除（会長同等特典）

東習志野小学校 12人 PTA役員免除　ただし運動会やラジオ体操等人手が必要な場合、部員に依頼あり

屋敷小学校 7人 特典検討中

藤崎小学校 11人

バレー部の活動のほか、PTA行事に参加した場合は委員免除。（市P連当番校年度出向者は引き

受けた児童・引き受けた児童の兄弟姉妹分（入学前も含む）についてもその後の執行部役員・委

員免除となる権利を得る。

実花小学校 2人 ポイント付与

向山小学校 11人 入部でポイント付与

谷津南小学校 13人 １年で１ポイント付与　２年間でクラス委員と同等

香澄小学校 13人 特になし

秋津小学校 13人 特になし

袖ケ浦東小学校 8人 特になし

第一中学校 12人 特になし

第二中学校 9人 特になし

第三中学校 1人 特になし

第四中学校 6人 所属中は役員免除。ただし年間通して一度も活動していない場合は所属意思の確認をする

第五中学校 5人 特になし

第六中学校 9人 役員・委員の選考対象外とする

第七中学校 16人 特になし

袖ケ浦西小学校 0人 休部中

R4年９月に行われた市内大会では、習志野市、全２3校のうち不参加は袖ケ浦西小１校のみとのことです。

PTAバレーボール部　活動表

　　以下は市内各校の活動表となっています。

　　他校ではバレーボール部で活動することにより、特典がつく学校もあり、PTA活動として認知されている状況です。

　西小の活動において特典が欲しいわけではありませんが、各校で認められているバレーボール部をPTA活動のひとつ



添付資料② 

 



継続議題について 

本部よりいただいた提案をもとに、学級委員内で検討いたしました。 

 

◎前年度体制との比較（前年度→今年度） 

 ・有価物担当の人数 11 名＋委員長（選考委員長兼務）→10 名（委員長を含む） 

  今後全ての学年が単学級となった場合、9 名まで減。 

 ・副担当、正門担当 2 名ずつ→学年担当月は 1 名＋保護者 1 名に変更 

 ・年間必ず出席する必要がある（担当になっている）回数６，７回→５～7 回 

 

●6 月、11 月の学級委員担当月を学年担当へ変更する案について 

 ・学年担当とした場合、有価物担当は 3 名、選考担当が 1 名必要になる 

 ・回収に出なくても、部会があるため、結局学校へは来る（登校時間は遅くてよい） 

・学級委員のみで行う場合、活動時間の短縮を図るため、到着した者から活動を開始でき、 

  保護者への指示だしも必要無いので効率よく活動ができる。  

 

⇒担当する人数の調整により、全体人数が減ったものの、負担は昨年程度まで軽減されている、 

 学校へ来ることには変わらないので、作業内容をよく知った学級委員の担当のままの方が効率も良い。 

 学級委員としては現状維持としたい。 

 

●東門から有価物置き場への移動について 

 学級委員に調査したところ、担当学年月は学年の学級委員で管理可能とのこと。 

学級委員担当月や回収のない夏休みなどは、期間で担当を割り振ることにより対応でよい。 

⇒夏休みに入るので早急に担当を割り振り実施していく予定。 

 

●有価物担当の名称について 

 有価物担当、の名称が定着しているのでこのままとする。 

 

●新年度、活動内容を説明する際に選考担当も有価物回収には参加する旨を説明するものとする。 

  ・回収日の参加は 4 月、5 月、次年度の 4 月、自学年担当月 

  ・自学年担当月（前回収終了～自学年回収日まで）は有価物担当と協力して 

空き缶の移動（東門→有価物置き場）および有価物置き場、倉庫の整頓を行う。 

回収日までにカゴが満杯になるようであれば適宜袋詰めも行う。 

回収日当日は有価物担当者と協力してクラス保護者の統括を行う。 

  ・学級委員担当月の空き缶の移動を分担で行う（週２～3 回チェックを 1 週間/年程度） 

添付資料③ 



～創立 60周年記念～

愕 昭和38年、市‐内6番目の小学校として誕生した大久保東小学校。新校舎

の竣工や屋上での第 1回卒業式など、|そ の足跡を振 り返るとともに、地域

や PTAの皆さんに支えられ発展 してきた模様をご覧ください。    ■

颯

|||||.=|:‐ ..‐
‐

1

笠
‐
夫久凛葉it拳稜.‐‐‐■

爵

)ゃれ鴨



部
員
募
集
！

バレーボール部

PTA会員の皆様へ

部員募集！
初めての方、ブランクのある方も大歓迎！
ただいま部員は９名！！
そのほとんどが未経験者です。
運動不足解消に参加してみませんか？？
お子様連れでも、パパの練習参加もOK！！

●場所 ：袖ケ浦西小学校 体育館
●日時 ：毎週月曜１ ９時～２ １時

QRコードが読み込めない方は sodenishi.vbc@gmail.comまでご連絡ください。

まずはお気軽にご連絡ください！！

袖西小ＰＴＡバレーボール部再始動につき

メンバーを大・大・大募集中です！！

お問い合わせはコチラまで→→→


